

夢を希望に 一步一步 着実に前進！

かるいし

軽石よしのり通信

平成26年3月号

発行元

軽石義則事務所

盛岡市紺屋町7-6

TEL 019-624-6116

編集者 栗谷川 昌彦

● 一般質問 4 日目です。

2014.03.01

一般質問に3名が登壇いたしました。復興・医療・雇用等について質疑が交わされました。いろいろな角度からの質問は参考になります。私も、来週からの予算特別委員会の総括質疑に向けて、質問事項についての検討にも気合が入ります。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 拝

● 素晴らしい、日曜日！

2014.03.02

本日は暖かさの中に冷たい風がたまに吹いている一日でした。いろいろな催しがありました。チャリティー祭典、志ある若者の激励会、白球を追う少年たちの今年の活動計画を決める会議、楯円のボールに思うところある仲間の集まりなど素晴らしい感動と出会いがある日曜日でした。一日の時間は誰にも平等ですが、意義を持たせるのは自分自身であることを再認識いたしました。実は結婚記念日です。気持ちだけは伝えました。いつもお世話になっております。軽石 拝

● 一般質問 5 日目です。

2014.03.03

本日は一般質問最終日です。3名が登壇いたしました。我が会派からも先輩議員が登壇いたしました。復興事業の現状における課題、沿岸漁業における問題、医療福祉の課題、地域課題等について質疑が交わされました。各地域から選ばれた議員が全力で訴えている姿は勉強になります。会議終了後に、18:00 から岩手県議会港湾議員連盟の研修会が開催されました。主要港湾における復興状況灘について釜石港湾事務所長からご講演をいただきました。とても参考になりました。海路を使う岩手の復興を確認出来ました。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

●平成25年度一般会計補正予算など成立です。

2014.03.05

本日は、本会議が開かれ昨日の各常任委員会で審査した議案について、各委員長より審議結果が報告された後に、質疑討論を経て採決されました。すべて各委員長報告のとおり原案が議決されました。明日からは予算特別委員会が始まります。私は会派を代表して総括質疑を4番目にさせていただきます。初めての経験ですが、一生懸命させていただきます。皆様のご支援をお願いいたします。TV中継はありませんが、インターネット中継がありますのでご覧ください。聴いていただいた感想などをコメントいただければ幸いです。また議会終了後、奥州市議会議員選挙に立候補している同志の『菅原よしかずさん』の個人演説会に出席しお願いの演説をしてまいりました。皆様のご支援をお願いいたします。明日のための原稿を再チェックしております。

●待つのも仕事であります。

2014.03.06

本日から予算特別委員会が始まりました。正副委員長を選出し議案説明を受けた後に総括質疑が交わされました。会派ごとに時間配分されておりますので、第一会派から順次始まりました。第二会派の質疑の途中で委員会運営上の疑義が発生し、約3時間休憩が入りました。よって、私の質疑は二日目に持ち越しになりました。緊張が継続されたような、気持ちが萎えるような複雑な状況です。当日は気を取り直して、現場の代表として一生懸命頑張ります。引き続き皆様のご声援をお願いいたします。委員会終了後、畜産議連の研修会が開催されました。岩手の畜産食材は美味しいことが分かりましたが、どのようにブランド化していくかが今後の重要な取り組みであると考えております。皆様のコメントをお待ちしております。

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 水入りの質問が終わりました。

2014.03.07

本日は、予算特別委員会 2 日目です。本来ならば昨日会派を代表しての総括質疑の予定でしたが、昨日の状況により持ち越しになりました。10:00 開会された委員会は、第 3 会派から始まり本日二人目の質疑でありました。午前 11 時過ぎから始まりましたので、昼食休憩を挟んでの質疑となりました。昨日から今日も含めて 2 度の水入りでした。議会運営の結果とは言え、費やした時間の理由を何となく県民の皆様にご説明することが難しいと考えております。私の質問は、大きく 11 項目でありました。内容については、先般の雪害への対応について、東日本大震災津波復興事業における課題について、公契約条例の取り組みについて、ドーム型スタジアムの共同建設について、福祉現場の課題についてなど、知事・副知事等との質疑をさせていただきました。24 分という限られた時間ではありましたが、2 秒を残して用意したすべての質問をさせていただきました。具体的にはさらに細部を確認しなければならない答弁もありましたので、今後の部局別審査で確認させていただきます。詳しい質疑内容については、後日まとめたうえで報告させていただきます。総括質疑が終了した後に、議会と総務部の審査をいたしました。昨日の影響により 19 時を過ぎての終了となりました。来週からの部局別審査の質問項目を整理しております。皆様コメントをお待ちしております。インターネット中継をご覧になった皆様の感想がありましたらコメントお願いいたします。ご声援ありがとうございました。軽石 拝

● 明日から長い論戦が始まります。

2014.03.09

本日は、晴れておりましたが雪のちらつく寒い一日でした。春は確実に近づいておりますが、なかなか来ません。明日からの予算特別委員会に向けて準備をいたしております。昨日の新聞に総括質疑で得た答弁が報道されました。すべての項目ではありませんでしたが、ポイントを報道しておりました。御覧いただいた皆様から励ましのコメントをいただいております。これからの活動で、さらに県民の皆様が実感できる政策として実現する努力をしていく所存であります。皆様のご支援をお願いいたします。また、本日は奥州市議会議員選挙と市長選挙が同時に投開票されました。我が同志の菅原よしかずさんが大勝利をいたしました。市長には現職の小沢市長が当選されました。ご両名のご当選をお祝い申し上げます。ますますの市政発展のため、ご活躍を期待いたします。今後とも変わらぬご指導をお願いいたします。皆様コメントをお待ちしております。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 復興 4 年目に入りました。

2014. 03. 12

昨日は、山田町と岩手県の合同追悼式に参加いたしました。『忘れないあの日。絶やさないうこの気持ち。』実感していながらも現場における空気を体感することに身の引き締まる思いをあらたにいたしました。穏やかな海になりわいの再生が浮かんでいる光景は、怖さを示しながらも生きる力を与えてくれる自然の力をしっかり伝えてくれました。政治はスピードが無いとの声もある現実を受け止めたうえで、スタートラインとルールを平等・公平にしていくことが仕事であると考えております。まだまだ足りないことを踏まえながら、皆様のコメントをお待ちしております。本日は、予算特別委員会 4 日目が開会されました。私は、環境生活部の審議におきまして、『地球温暖化防止対策について、再生可能エネルギー対策における省エネルギーの取り組みについて、岩手県内における鳥類のフン害について』質疑を交わしました。温暖化防止対策につきましても、県民にその主旨が周知されていないこと、省エネについてはほとんど認識が薄れていること、フン害については現状認識しながら今後の検証であるとのこと等、県民生活の現場が実感できることでなければならぬと主張をいたしました。今後とも結果確認をしていく決意であります。皆様からのご協力をお願いいたします。軽石 輝

● 予算委員会 6 日目です。

2014. 03. 13



本日も雪が降っております。足もとが大変です。本日の審査は、保健福祉部と医療局でした。19 時少し前までの審査でした。私は、保健福祉部の審査において①ひとり親の現状について、②児童養護の現状について、③難病対策についての 3 点について現状認識と課題並びに今後の取り組みについて質疑を交わしました。①については、現在県内における実態調査中とのことでありましたが、父子家庭が増加傾向になっている事実が確認出来ましたので、母子家庭のみならず父子家庭への対応強化をお願いいたしました。②については、児童虐待における養護が増加している事実が確認でき、岩手の次世代を担う子供たちが境遇の違いで格差が出来るだけない環境を作っていくことを求めました。③については、難病相談支援センターの現状と課題、現在国会で審議されている新法案への対応などについての的確に現場の声を反映することを求めました。明日も商工労働観光部審査において質問をする予定になっております。現場の声を伝えるため一生懸命頑張ります。明日の委員会は時間がかかるような気がします。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 輝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 岩手の子供たちの将来について議論いたしました。

2014.03.17

本日は予算委員会 7 日目です。教育委員会と企業局の審査です。私は、①教育委員会において高校入試における再募集における現状と課題や今後の取り組みについて、②ラグビーワールドカップ釜石招致についての現状と今後の取り組みについて、③日本の次世代リーダー養成塾について質疑いたしました。①については、専門高校における即戦力化について時代にマッチした取り組みを進めなければ、求める側と提供する側の温度差を無くしたうえで実態に即した対応をお願いいたしました。②につきましては、これまで県としての取り組み経過と野田釜石市長の市議会答弁について岩手県の認識を確認し、県主導で取り組みを復興の証として世界に発信するべきであると主張いたしました。③については、選考枠と一般公募枠に格差があってはならないと主張をいたしました。皆様のコメントをお待ちしております。明日は農林水産部の審査です。軽石 拝

● 岩手の農林水産について議論しました。

2014.03.18

本日は予算特別委員会 8 日目です。農林水産部の審査を I 部農業関係・II 部林業水産関係と区分しての審査です。私は 1 部において、去年の集中豪雨・台風・今年の雪害における復旧状況と課題及び今後の取り組みについて質疑を交わしました。特に、共済保険などの支払い状況や国・県・市町村の支援状況などについて確認いたしました。くわえて、自然災害におけるパイプハウスの被害が大きくなっている状況において、間伐県産材を使用した木骨ハウスの普及について県の取り組みを要請いたしました。活用について検討していく旨の答弁がありました。現場において実感することが必要であると考えております。皆様のコメントをお待ちしております。明日は、予算特別委員会は県土整備部の審査と取りまとめであります。何かがあるかもしれませんが、県民の皆様や被災された皆様の復興が原点であると考えて対応する所存であります。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 来年度の予算が採択されました。

2014.03.19

本日は、予算特別委員会最終日です。県土整備部の審査と取りまとめでした。私は、県土整備部の審議におきまして設計変更における現状と課題について質疑いたしました。復興事業における現場の実態をしっかりと把握してうえで対応していただくことにより、人材不足や資材高騰などの対策が実感できるようになることを要望いたしました。また、仕事をしたことにより不利益を被るようなことであってはならないことも主張いたしました。取りまとめにおきましては、休憩時間がとても長く感じる状況でした。とはいえ、本格復興推進年の予算が特別委員会において賛成されたことは、被災者皆様をはじめとした県民の一步前進であると考えております。この予算執行が着実かつ適正に進められるようにしっかりと確認していく所存であります。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 拝

● 今日冬景色でした。

2014.03.21

春が近付いているから、雪が降るのでしょうか？沿岸・県北は、今回も大雪の被害が発生しております。本日はお彼岸の中日です。ご先祖様に感謝する日でもあります。昨日は、私が副委員長を務めている総務委員会が開催され付託された議案13件すべて原案を可といたしました。その後、継続審査となっていた請願を含めて6件を審査し、継続4件・採択2件といたしました。予算特別委員会でだいぶ議論いたしましたので、他の議論はあまりされませんでした。すでに2014年度一般会計予算案などは原案が可とされております。関係する条例改正がありましたが、難しい議論をいたしました。それは、議会が議論する予算と知事の専決としての執行機関の見直しの在り方であります。今回も最後まで安心できない定例会となりそうな予感がしますが、基本は現場であることを忘れずに取り組む所存であります。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 暖かい一日でした。

2014.03.24

本日は、東日本大震災津波復興特別委員会が開催されました。第2期本格復興における計画について審議いたしました。復興の課題については、予算審議において議論されていることでもあります。計画をつくることも大事ですが、現場が実感できる事業とすることが大切であると考えております。今後の社会情勢をいかに踏まえていくのかについても、しっかり見据えていかなければならない時でもあります。また、委員会終了後、エネルギー関連議連の総会・研修会が開催されました。研修会は地熱開発を担う事業者から岩手県内の地熱発電の状況等についてご講演をいただきました。現状と課題についての的確に説明をいただき、有意義な研修でありました。地熱発電は安定的なエネルギーですが、コストとリスクをいかに乗り越えていくことが出来るかが重要であります。皆様のコメントをお待ちしております。軽石 拝

● 春らしい一日でした。

2014.03.26

昨日、約1カ月の2月定例会が閉会いたしました。追加議案を含めてすべての議案が議決いたしました。今議会でも話題となりましたNPOに関する補助金事業における議論を経て、更なる原因の究明を求める決議を議決いたしました。今後の取り組みの重大さを議会としても受け止めなければならないと考えております。皆様のコメントをお待ちしております。本日は有志の皆様と一緒に山田町に行ってまいりました。東日本大震災津波後の復興の現状を目で見るための活動でした。参加されたほとんどの皆様は、何度か訪問している方々ですが、昼食時には山田湾の海の幸をいただけてきました。皆さん支援を意識して、お土産も購入してりました。話しで理解を求めるより、見ていただけるの方が現実を受け止め実感していただけることを再認識いたしました。今後も、その気持ちを忘れずに早期本格復興に取り組む所存であります。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

●春は一気に来るんですね！

2014.03.27

すでにコートがいらぬ季節に、いつの間にかなくなっていました。太陽の力の凄さをあらためて実感しております。何となくくしゃみが出るのは、植物の種族保存活動が動き始めたからでしょうか？（花粉が増えたこと？）日本人が自然崇拝してきた素直さを感じるのは私だけでしょうか。あんなにあった雪が無くなると雪道以上に歩きにくい道が出てくるのも現実です。求めることすべてを同時に解決できないことは承知しているつもりですが、ある程度のサポートがなければ自立できないことにしっかり向き合わなければならないと考えております。たとえば、除雪された雪が自宅前にあることが分かっているのに、自力で排雪出来ない時にどのようにして生きていくことが出来るかを、すべての住民が共通認識していることの大切さであります。今後も現場にこそ答えがある基本を忠実に実践していく所存であります。また、本日も反省の繰り返しではありましたが、その時こそ率直に誠心誠意を尽くすことの大切さを実感いたしました。『初心を忘れずに』努力いたします。軽石 拝

●親孝行は素晴らしい！

2014.03.29

本日は、日頃からご指導を賜っております先輩の米寿のお祝いにお招きをいただきました。心温まる幸せな会でありました。私の両親はすでに旅立っておりますが、『親孝行したい時には親はなし』を実感いたしました。会を企画されたご子息の思いが伝わって参りました。本当におめでとうございませぬ。心からお祝いを申し上げます。お天気も最高の一日となりました。軽石 拝

かるいし 軽石よしのり事務所のご案内

住所 盛岡市紺屋町7-6

電話 019-624-6116

FAX 019-622-6537

公式HP <http://karunet.jp/>

(まことに恐縮ですが、駐車場をご用意しておりませぬ。公共交通機関またはお近くの有料駐車場をご利用願います。)



携帯サイト

携帯サイトはこちらから>>

<http://karunet.jp/m/>



がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手